

mischt. Da, wo die obere Lage hinab gebrannt war, lag die Asche auf weißem Sande, in welchen ich meinen langen Wanderstab zwei Fuß tief hinein stecken konnte, ohne Widerstand zu finden. Ein solcher Erdbrand verzehrt die Wurzeln der niedrigen Bäume und des Gesträuchs mit, und greift so weit um sich, daß die Einwohner, die eine Stunde von diesem Morast entfernt wohnen, nur mit Mühe ihn löschen. Oft ist alle Anstrengung vergebens, denn frische Erde dieser Art, darauf geworfen, gibt dem Feuer neue Nahrung. Nicht selten erfahren sie es auch erst spät, und dann hat sich das Feuer schon nach allen Seiten hin verbreitet. — Ein Fünkchen aus der Tobakspfeife, welches unbemerkt auf den Boden fällt, entzündet ihn, eben so auch, und dies ist wohl am gewöhnlichsten, die Sonnenhitze in heißen Sommertagen. Die Oberfläche wird stark erwärmt, die Haide vertrocknet, der Brennstoff löst und entzündet sich.